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【以经历过的暴雨灾害为教训】 

 

 

大家好!我是冈山市长大森。 

 

九月定例市议会于今天正式闭幕，这是自七月暴雨灾害后的首次议会，会

议中约 91 亿 2 千万日元的灾害关联补正预算(支援受灾者重建生活:约 38 亿 5

千万日元,修复公共设施等:约 52 亿 6 千万日元)正式被批准认可。 

 

这场暴雨灾害发生时，冈山市第一次发表了大雨特别警报，由于河川泛滥

与内陆水域浸水以及土砂崩塌等在市内各地发生，冈山自进入平成时代以来遭

受了前所未有的巨大灾害。 

 

一直以来被称为灾害很少的冈山，对于这次的暴雨灾害发生，市政府职员

虽是全力以赴在对应，但另一方面事实上却是因为缺乏经验而并未习惯如何去

应对解决灾害。避难信息的传达以及避难所的安置管理等工作，也存在其对应

并不充分的现实情况。 

 

我本人也是希望能够发挥自己曾在内阁府防灾担当时的经验，灾害发生之

时我站在全体阵头进行指挥，当掌握了全体情况时我又亲自多次前往受灾地视

察慰问，为了给受灾者们提供支援，我一直在思虑并且付诸行动，但是，市议

员和个别市民却发出了:“灾害发生开始数日也没有见到市长露面”、“市长应

该成为受灾者们的精神寄托” 等呼声。 

现在回首来看，或许我应该在更早时期，主动将自己所采取的行动与对于

市民的声援通过媒体传播给各位市民才对。 

 



台风频繁发生以及集中暴雨等，让我们切身感受到这些多是因为地球温暖

化的影响，今后并不能保证这样的灾害不会再发生。 

 

此次议会中，冈山市政府的灾害对应情况也是受到了各种各样的指责，因

此我们要努力致力于:将需要改正的地方迅速及早改正，尽快在政府中设立委员

会，全力推进课题的整理以及反省纠正灾害对应的方法。 

对于这些工作，我们考虑要以本年度末为目标努力做出相当程度的总结，

并且为了保证内容的客观性，还筹划要参考采用外部有识之士等的意见。我们

一定要将这次的经历作为教训，努力做好经验总结工作。 


